



Daryl y Yuta (al centro), junto al equipo peruano en pleno. Ambos atletas integran la categoría menos 90 kg.



YUTA: ESTAR ENTRE LOS 8 MEJORES

Roberto Yuta Galarreta Teraoka tiene 20 años y es también el mayor de dos hermanos en el hogar que conforman César y Patricia, sus padres, y completa Junta, el menor, que ya comenzó también a ganar sus primeras medallas en torneos escolares de judo.

Yuta nació en el Japón y vivió siempre en Fujimino, Saitama. Empezó en el judo a los 4 años siguiendo la recomendación hecha a sus padres por un profesor del pre-escolar (yochien) para que fortalezca su personalidad previniendo algunos problemas de acoso. "Al comienzo lo tomaba como un juego, pero una vez que comencé a ganar pequeñas competencias infantiles y ganar mis primeras medallas, me lo comencé a tomar en serio. En casa mis padres, más del fútbol o el vóley, desconocían lo que tuviera

que ver con el judo. Yo mismo llegué a practicar también algo de natación, béisbol y fútbol. Prevalció el judo porque obtenía buenos resultados", recuerda.

Los entrenamientos rigurosos y el empeño hicieron de Yuta un judoka destacado en torneos escolares. Sus buenos resultados en torneos de la prefectura –donde se clasificó campeón– lo llevaron también a representar a Saitama en los torneos nacionales.

Filmaciones de sus actuaciones en los campeonatos locales fueron encaminadas a las autoridades del judo en Perú, hasta que le dieron la oportunidad de representar por primera vez al país. O probar que podía hacerlo. Fue en un torneo internacional en Francia, cuando solo contaba con 16 años, competencia en la que la familia Galarreta corrió con todos los gastos. Desde Perú querían ver su potencial. "Fue increíble, era la primera vez que competía en el extranjero. Gané mi primera pelea en la categoría 81 kg. con 74 kg. de peso y el juez me preguntaba si no me había equivocado. Se sorprendieron que un juvenil derrotó a un adulto. A partir de allí me gané un lugar en el equipo peruano de judo en los próximos torneos internacionales", narró.

Desde hace dos años Yuta toma parte en la categoría de menos 90 kg., pero este año ha sido particularmente especial para su carrera de deportista. Obtuvo buenos resultados en certámenes regionales (Odesur, Bolivarianos, Open de Lima) y recientemente acumuló puntaje en el Mundial de Bakú y los Panamericanos de Cancún, que lo han llevado a figurar en el puesto 74 a nivel mundial.

"Estoy contento por lo que he venido consiguiendo, sobre todo este año, pero aún

debo mejorar muchísimo. Mi primer objetivo es estar en los Panamericanos de Lima, lo de Tokio 2020 lo veo lejano porque hay poco tiempo para conseguir el nivel esperado para clasificar, pero trataré de seguir sumando puntos y ganando experiencia. Mi meta es llegar a estar entre los ocho mejores del mundo algún día. Y para más adelante, poder hacer popular el judo en el Perú", manifiesta.

Recuerda con mucho cariño su reciente participación en Lima ya que por primera vez sus familiares en el Perú pudieron verlo competir. "Pero aquél debut con la selección peruana en Francia a los 16 años no lo olvidaré nunca. Gracias a esas sensaciones es que hoy sigo en el judo, creo".

Yuta Galarreta tiene como especialidad la técnica de "uchimata", técnica de pie que consiste en derribar al adversario con la parte posterior del muslo, que le ha posibilitado ganar la mayoría de encuentros que ha disputado. En relación al equipo peruano, considera que cuenta con deportistas que tienen mucha fuerza, pero que en la parte técnica puede mejorarse más. "Pero en líneas generales se vienen consiguiendo resultados. Me parece que a nivel sudamericano tenemos un buen nivel, pero con rivales de otros lugares nos cuesta más", puntualizó.



La familia Galarreta vive en Saitama. Yuta debutó a los 16 años en un torneo internacional en Francia.

DARYL Y YUTA, seleccionados peruanos de judo

CHICOS DE ORO

Ambos tienen mucho en común.

Proceden de familias peruanas que en los 90 migraron al Japón huyendo de la crisis en el Perú. Aquí estudiaron y aprendieron los secretos del judo. Destacaron en este deporte a nivel escolar y ello les facilitó el ingreso a la secundaria superior (Kōkō 高校). Tienen como paradigma a la estrella del judo japonés y actual entrenador de su selección, Kousei Inoue. Se conocieron cuando fueron convocados a la selección de judo y ya comienzan a darle muchas satisfacciones al deporte peruano, sobre todo en torneos internacionales.

Y una última: han ido juntos al extranjero defendiendo al Perú, pero también son rivales.

Estos judokas (o yudocas) "Made in Japan" integran la división de menos de 90kg., y uno de ellos representará al Perú en el "tatami" de los próximos Juegos Panamericanos de Lima, el año que viene. Pero también anhelan hacerlo en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, una valla mucho más alta, dado que solo participarán los 20 mejores del mundo.

Aquí sus historias...



DARYL: MATERIALIZANDO SUEÑOS

Daryl Yamamoto Serván tiene 22 años y su familia reside en Nagoya, Aichi. Es el hijo mayor del hogar que conforman Fabián y Lucy, y que tiene a la pequeña Fabiana como la engréida de la casa. Llegaron al Japón en el año 2005.

"Tenía ocho años cuando llegué y tuve inicialmente algunos problemas con el acoso en la escuela primaria. Le pedí a mis padres que me llevaran al gimnasio de la ciudad para aprender un arte marcial y elegí el judo. Ellos piensan que fue para prevenir lo del 'ijime', pero en realidad desde chico me fascinaron las películas de Bruce Lee, Jackie Chan y Jet Li", nos comenta sobre sus inicios en la práctica de este deporte.

"Recuerdo que la primera vez que participé en un torneo fue durante la primaria, a pocos meses de comenzar a practicar el judo. Me tocó

perder contra un niña que tenía la misma edad", rememora.

Daryl comenzó a destacar nitidamente en los torneos regionales de secundaria elemental (chūgakkō 中学校). Un tercer lugar en un torneo prefectural lo hizo ganar una beca de estudios para el Kōkō, donde sus maestros Ootaki y Yamashita comenzaron a pulir sus innatas condiciones. "Fue en la secundaria superior, y gracias a mis profesores, donde aprendí la real disciplina. Me ayudaron mucho a ser mejor como judoka y una buena persona. Nunca dejaron que haga algo mal y siempre estuvieron allí para corregirme. Lamentablemente, en este nivel no pude llegar a tomar parte en un torneo nacional, dado que solo clasificó el primero de Aichi, y yo quedé en segundo lugar", cuenta.

Tenía unos 15 años cuando conoció al judoka peruano Carlos Zegarra, que llegó al Japón para un torneo. Le dijo que tenía el sueño de algún día conseguir una medalla olímpica para el Perú. En el 2015, tras graduarse de la preparatoria, Daryl decidió hacer maletas e ir a Lima tras su gran sueño.

"Busqué al señor Zegarra, que en la época era presidente de la Federación, y me brindó su apoyo total. Desde ese día formo parte de la selección peruana y me hospedo en la Villa Deportiva Nacional (Videna), junto a otros deportistas de provincias. Por lo menos tengo las facilidades para entrenar en el mismo recinto, aunque vuelvo cada fin de año al Japón para también prepararme allá", revela, añadiendo que está también siguiendo clases de inglés a través del Instituto Peruano del Deporte.

Daryl suele utilizar mucho el "ouchigari" –una de los movimientos de pierna más conocidos–, aunque considera

que lo hace mejor luchando en movimientos de piso ("newaza"). "Me ilusiona mucho poder estar compitiendo en los Panamericanos de Lima, hay que hacer respetar la casa. Y aunque como equipo todavía nos falta mucho, considero que Perú está mejorando y vamos por buen camino".

"¿El torneo que mejor recuerdo? Pese a que he sido campeón nacional aquí, dos veces campeón sudamericano y medallista en Open Panamericano, me quedo con aquél segundo lugar en el Escolar de Aichi. Le gané a rivales muy fuertes y me exigí mucho", dijo Daryl quien, en momentos en que escribimos este artículo, se ubica en el puesto 122 del ranking mundial.



La familia Yamamoto reside en Aichi. Daryl se encuentra entrenando permanentemente con el equipo peruano en Lima. Viene a Japón cada fin de año a prepararse.